

Denuncia Argentina intentos de obstaculizar su desarrollo nuclear; reitera su vocación pacifista

BUENOS AIRES, 19 de febrero (AFP, AP, EFE, IPS, Latin, PL y UPI). — Argentina declaró que la versión londinense difundida hoy, según la cual el gobierno bonaerense "posee la bomba atómica o está a punto de tenerla", tiene el propósito de "perturbar el desarrollo nuclear argentino".

The Guardian, periódico inglés, basó su información en declaraciones de un alto oficial del ejército brasileño, cuyo nombre no dio a conocer. El militar habría dicho: "Brasil ha llegado a la conclusión de que los argentinos poseen un artefacto nuclear, o pueden experimentar uno en breve plazo, lo que depende sólo de sus decisiones políticas".

"Hemos notado —continuó la versión del oficial citado por *The Guardian*— que en 1978 Argentina detuvo dos veces la marcha de su primer generador de energía nuclear en Atcha, cerca de Buenos Aires, durante 40 días. Ese lapso es necesario para retirar del centro del reactor el combustible quemado que contiene plutonio, elemento primordial para la fabricación de la bomba".

En conferencia de prensa, el presidente

de la Comisión Nacional de Energía Atómica de Argentina, almirante Carlos Castro Madero, calificó de "totalmente infundada" la información de *The Guardian*. Y recordó que "de tiempo en tiempo aparece la noticia de que Argentina tiene o va a tener la bomba atómica. Tal versión sólo trata de perturbar el desarrollo nuclear argentino".

Castro Madero reiteró "los principios pacifistas en materia nuclear que nuestro país sustenta" y aseguró que el desarrollo de la energía nuclear eléctrica "no es el mejor camino, ni el más fácil para tener la bomba atómica. Un país tendría que construir una planta de procesamiento de plutonio para conseguirla".

Más adelante, el almirante argentino insinuó la posibilidad de que la versión londinense "sea parte de un programa para crear desconfianza en el mundo occidental en un momento en que Argentina es uno de los pocos países que tiene un programa pujante en materia de energía nuclear".

"Puede ser también reflejo de las presiones que ha sufrido Argentina en negociaciones con Alemania y Suiza para tra-

tar de detener el programa, o grupos de izquierda que tratan de trabar el desarrollo nuclear de Occidente", concluyó Castro Madero.

La cancillería brasileña emitió un comunicado, al enterarse de la información de *The Guardian*, en el que señala que "Brasil entiende que Argentina usará la energía nuclear para fines pacíficos, y que en las autoridades de Buenos Aires no existe el ánimo de fabricar armas atómicas".

Bernardo Pericas, portavoz del gobierno del gobierno de Brasilia, dijo que su país "no dispone de ninguna información indicadora de que el gobierno argentino tiene la intención de producir bombas nucleares, como lo afirma el periódico de Londres".

En Santiago de Chile, la noticia no fue comentada por la junta militar, pero un experto de la Comisión chilena de Energía Nuclear declaró que la primera dificultad de Argentina para producir la bomba atómica es "obtener la materia prima. Y aunque la tuviera —agregó—, el desarrollo de una arma nuclear significaría infringir los tratados internacionales".

EL N/A

Desmiente Argentina que posea la bomba atómica

BUENOS AIRES, 19 de febrero (AFP). — El presidente de la Comisión argentina de Energía Atómica (CNEA), vicealmirante Raul Castro Madero, desmintió versiones difundidas por un periódico inglés según las cuales Argentina estaba en posesión de una bomba nuclear.

Dijo Castro Madero que "da la impresión de que las fuentes citadas no conocen los procesos requeridos para extraer material combustible de una usina nuclear, que no es una tarea nada fácil".

"Por otra parte, Argentina está sometida como se sabe a los controles de la Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA), que puede testimoniar que no hubo falta o diversión de plutonio con otros fines que no sean los correspondientes".

Agregó Castro Madero que cada tres años se realiza una parada de la única usina nuclear en funcionamiento en el país, para garantizar un funcionamiento correcto, pero que ello no obedece al propósito de retirar plutonio de su interior.

El control del organismo internacional en cada parada de la turbina se efectúa mediante una fumadora que abarca a todos aquellos lugares donde podrá extraerse combustible, concluyó.

BRASIL ESTA SEGURO

La Argentina posee la bomba atómica o está a punto de tenerla, afirmó hoy en Londres el diario *The Guardian*, que cita fuentes militares brasileñas, en un artículo de su corresponsal en Sao Paulo, Bernardo Kucinski.

Un alto oficial del Ejército brasileño afirmó que "hemos llegado a la conclusión de que los argentinos poseen un artefacto nuclear, o pueden experimentar uno en breve plazo lo que depende sólo de sus decisiones políticas", según el diario.

"Hemos notado que en 1978 Argentina detuvo dos veces la marcha de su primera usina nuclear de Atucha, durante 40 días, ese lapso es necesario para retirar del centro del reactor el combustible quemado que contiene plutonio, precisó una de las fuentes a *The Guardian*.

El artículo analiza las consecuencias para Brasil de la supuesta bomba atómica argentina y señala:

— "Los brasileños modificaron sus planes de emergencia en lo que se llama en términos militares 'hipótesis de una guerra' con Argentina."

"Brasil carece del plutonio necesario para fabricar su propia bomba y no puede remediar en corto plazo esta situación".

— "La admisión de que Argentina posee la bomba puede ayudar a explicar el súbito cambio de la diplomacia brasileña con referencia a Buenos Aires". Esto incluye la solución de algunos entredichos y una "atmósfera de amistad" tras la última visita del presidente Joao Figueiredo a Buenos Aires.

"Por otra parte, la posibilidad del arma nuclear argentina explica la insistencia de los militares brasileños para hacer progresar el programa nuclear germano-brasileño", dijo *The Guardian*.